

TROIS-RIVIERES

A mi-chemin entre Montréal et Québec, à l'endroit où le St Maurice vient marier ses eaux à celles du majestueux St Laurent s'élève une ville dont l'origine remonte déjà bien loin et nous reporte aux premiers temps du Canada : la ville de Trois-Rivières fondée en 1634, par Lavolette, sous les ordres de Champlain.

Trois-Rivières est admirablement situé pour faire un commerce important avec ses facilités de transport par eau et par ses voies ferrées, le chemin de fer du Grand Tronc, celui du Pacifique Canadien et le chemin de fer des Piles.

Depuis quelque temps, les hommes d'affaires constatent, non sans plaisir, un certain réveil, de bon augure, dans les différentes branches du commerce et de l'industrie de ce district exceptionnellement favorisé par la nature.

De nombreux magasins, on en compte au-delà d'une centaine, des établissements d'instruction en tous genres, des moulins, des scieries, des fonderies, des forges ; des manufactures de chaussures, de cigares, de biscuits, de confiseries, de machineries, impriment au commerce de cette région une impulsion qui fait la richesse du comté de St Maurice dont Trois Rivières est le centre de l'activité.

Le voyageur, après avoir visité le port magnifique, les Forges Radnor, les Three Rivers Iron Works, St. Maurice Axle Works, la Manufacture de MM. Girard & Godin et la Manufacture de Chaussures de Trois-Rivières, ne manque pas d'aller admirer les célèbres Châtes Shawenegan, qui sont à quelques heures de distance de Trois-Rivières, une des curiosités remarquables de cette région si riche en beautés naturelles.

La population de Trois-Rivières, qui compte une dizaine de mille âmes, est très active, très industrielle et particulièrement hospitalière.

Ses industriels et commerçants sont doués à un degré remarquable de l'esprit d'initiative et de progrès, et dans la visite forcément très rapide que nous avons faite de ses principaux établissements, nous avons pu constater à quel point cette réputation est justifiée par les faits.

Nous allons, pour l'information du haut commerce Montréalais en général, passer sommairement en revue les principales industries de Trois-Rivières. Notre but est de faire connaître aux lecteurs du PRIX COURANT, tant au Canada qu'à l'étranger, les ressources immenses de ce district, dont, pour une raison que nous ne nous expliquons pas, on semble ne connaître en certains quartiers que le grand commerce de bois qui est très important, il est vrai, mais ne comporte qu'une partie des industries de ce district.

Nous commençons, au hasard de notre promenade, par la visite de la maison

R. W. WILLIAMS, *Lauréat en Pharmacie.*

Les préparations de M. Williams sont tellement répandues au Canada, surtout dans la Province de Québec, qu'il suffit de mentionner leurs noms qui sont familiers à tous nos lecteurs. Le Sirop composé d'hypophosphites de R. W. Williams, la Salsepareille de Williams, les Prises Purgatives, les Cachets contre le mal de tête, l'huile de foie de morue avec Sirop de goudron, les emplâtres de Sœur Agnès, la Crème de Beauté, le Lait de Lys — toutes préparations sortant du laboratoire du savant Lauréat de l'École de Pharmacie, jouissent d'une haute réputation, — de même que l'Eau Vénitienne et la Teinture Circassienne pour les cheveux dont on dit grand bien.

M. R. W. Williams est propriétaire de la source de l'Eau Minérale Caxton, l'une des quatre eaux minérales canadiennes qui figurent depuis 1884 dans le Dispensaire des Etats-Unis, et reconnu par le Dr Stery Hunt en 1848.

M. R. W. Williams, pharmacien-chimiste, président de l'Association Pharmaceutique de la Province de Québec, examinateur en pharmacie depuis douze ans, est fixé à Trois-Rivières depuis 1870. Il a été gradué à Montréal en 1877 avec le titre de lauréat. Il débuta à Trois-Rivières en 1878 en société ; en 1889, il était seul propriétaire de son prospère établissement. Le magnifique succès de M. R. W. Williams est le résultat d'une active et laborieuse carrière.

O. CARRIGNAN & FILS, *Épiciers en gros.*

Une des plus anciennes maisons du district de Trois-Rivières, établie en 1865. C'est certainement la maison la mieux connue à Trois-Rivières, les Messieurs Carrignan ayant fait affaires avec tous les cultivateurs du district. Aujourd'hui cette maison fait un commerce d'épicerie, vins et liqueurs en gros, des plus considérables ; elle a l'agence pour le district de Trois-Rivières du fameux "Cognac Jockey Club" et des biscuits et sucreries de l'importante maison Vian & Frère. Ses spécialités comprennent les vins de messe, vins de Sicile et d'Espagne qu'ils vendent au clergé.

La maison O. Carrignan & Fils fait également une spécialité d'huile de pétrole Canadienne et Américaine. Elle a un stock d'épicerie, vins et liqueurs des plus considérables et des plus variés. Prix et échantillons seront envoyés avec plaisir sur demande.

J. M. SPENARD, *Manufacturier de Ginger Ale, Oidre, Soda Water et toutes sortes de boissons gazeuses.*

Cette maison quoique jeune encore, fait un très joli commerce et voit sa clientèle augmenter de jour en jour. Elle apporte un grand soin à la fabrication de ses eaux gazeuses, n'employant que des produits supérieurs et des ouvriers expérimentés, et ne livre à la